

Aktionen, Programme und Publikationen
der Konrad-Adenauer-Stiftung

Der ehemalige Präsident des Europäischen Parlaments, **Hans-Gert Pötering**, wurde in der Mitgliederversammlung der Konrad-Adenauer-Stiftung zum **neuen Vorsitzenden** der Stiftung gewählt. Der bisherige Vorsitzende **Bernhard Vogel** wurde zum **Ehrevorsitzenden** ernannt. Die Amtsübergabe erfolgt zum 1. Januar 2010. In ihren Ämtern bestätigt wurden die stellvertretenden Vorsitzenden **Norbert Lammert** sowie **Beate Neuss**. **Johanna Wanka** wurde neu zur stellvertretenden Vorsitzenden gewählt und **Franz Schoser** als Schatzmeister bestätigt. Neu in den Vorstand gewählt wurden **Michael Mertes** und **Peter Hintze**.

★

Oliver Ernst, Länderreferent der Konrad-Adenauer-Stiftung im Team Afrika und Naher Osten, ist von der Internationalen Gesellschaft für Menschenrechte (IGFM) in Berlin mit dem **Medienpreis 2009** ausgezeichnet worden. Oliver Ernst erhält die Auszeichnung für seinen Aufsatz **30 Jahre islamische Revolution im Iran – Zwischen Konfrontation und Wandel** in der Märzausgabe der „Politischen Meinung“.

★

In Zusammenarbeit mit dem Institut für Philosophie der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg veranstaltet die KAS vom 20. bis 21. Januar 2010 im Bildungszentrum Schloss Wendgraben ein Internationales Philosophisches Kolloquium zum Thema **Die Würde des Menschen und die Rechte des Menschen. Entwicklungen in China**. Die gegenwärtige Men-

schenrechtspolitik in China soll diskutiert werden. Im Hintergrund steht dabei die Frage, wie der 1948 neu interpretierte Begriff der Menschenwürde im interkulturellen Vergleich zu verstehen ist. Anmeldung schriftlich im Tagungsbüro. Es wird ein Tagungsbeitrag von 40,00 Euro erhoben. Weitere Informationen über Anja.Gutsche@kas.de.

★

Am 26. Januar 2010 eröffnet Norbert Lammert mit der symbolischen Freischaltung der Internetseite den **Denkt@g-Wettbewerb 2010 zur Erinnerung an Shoa und NS-Diktatur – gegen Rechtsextremismus und Fremdenfeindlichkeit**. Der Wettbewerb fordert Jugendliche, Schüler und Auszubildende zur Beschäftigung mit der Geschichte der NS-Diktatur, der Shoa, aber auch aktuellem Rechtsextremismus und Antisemitismus auf. Die Wettbewerbsbeiträge werden im November 2010 von einer fachkundigen Jury bewertet. Die Preisverleihung wird dann am 27. Januar 2011 stattfinden. Kontakt über Christoph.Korneli@kas.de.

★

Eine **KAS-Ringvorlesung** zum Thema **Kyoto und das Klima: UN-Politik in der Krise?** findet am 26. Januar 2010 an der Universität Oldenburg statt. In der Ringvorlesung des Wintersemesters 2009/10 werden Krisensituationen analysiert und nach Antworten der Politik geschaut sowie der Frage nachgegangen, wie „krisenfest“ Demokratie im Medienzeitalter funktioniert. Kontakt über Stefan.Hofmann@kas.de.